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2023-24年度 上田ロータリークラブ
●会長　林 秀樹　●副会長　三井 英和・酒井 喜雄　
●幹事　飯島 幸宏　●会報委員長　斉藤 達也

［ＲＩ日本事務局よりポールハリスフェローピンバッジ贈呈］

●林　　秀樹さん

●飯島　幸宏さん　　

●窪田　秀徳さん

［退会の挨拶と記念品贈呈］

●櫻井　雅文さん

●河田　　純さん

●木内　孝信さん

●田原　謙治さん

［会長挨拶］	 林　秀樹　会長

◆薬立つ話　９

　喫煙者の方々に最近、紙巻きタ

バコから新型タバコに変える方を多

く見かけます。

　新型たばこは、大きく「電子タバコ」

と「加熱式タバコ」の２種類に分けられ、紙巻きタバコの

ように煙ではなく、どちらも霧状のベイパー（蒸気）を取り

込むのが大きな特徴です。

　電子タバコはグリセリン、プロピレングリコール、香料

などが入った「リキッド」と呼ばれる液体を、「アトマイ

ザー」という装置で加熱してベイパーを発生させます。

基本的に、リキッドにはニコチンは含まれておらず、ニコ

チンを含むリキッドの日本での発売は禁止されています。

　加熱式タバコは、タバコ葉を加熱してニコチンなどを

含むベイパーを発生させます。タバコ葉を燃やすわけでは

ないので煙や灰は出ません。

　この両者の違いは、タバコ葉の有無です。電子タバコ

製品は「医薬品・医療器具」、加熱式タバコ製品は「タバコ

用具」として販売されています。

　現在、日本人成人の約20％の人がタバコを吸っている

そうですが、ある調査では、そのうち５人に２人が新型

タバコを使用しているようです。使い始める理由として、

「においが少ないから」、「周囲の人への害が少ないから」、

「紙巻きタバコより害が少ないから」といった意見が挙げ

られています。

　しかし、加熱式タバコについては、タバコ葉を加熱す

る方式のためタバコに含まれている有害物質はそのまま
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体内へ取り込まれます。特に加熱式タバコによって体内

に取り込まれるニコチンの量は、紙巻きタバコと同等か

それ以上であり、タールの量も70％程度といわれていま

す。また、周囲の人への影響も紙巻きタバコほどではな

いですが、あります。

　電子タバコの害は今のところ不明な点が多いですが、

これから何か出てくるかもしれません。

　私たちは、全国の小中学校で禁煙授業を実施し、子供

たちにタバコの害を教えています。

　もし、子供たちから、タバコのことを指摘された時、

「電子タバコだから大丈夫」と言ってごまかすことはしな

いようにしてください。

［役員退任挨拶］

■雑誌委員会　土屋　勝浩　委員長

　今年度雑誌委員長を務めました

土屋勝浩です。織副委員長と共に、

毎月１回ロータリーの友の中から

選りすぐりの記事を皆様にお伝え

して参りました。早いもので私も北村会員の紹介により

上田ロータリーに入会させていただいてから７年が経過

しました。その間、国際ロータリーでの取組みや地区ロー

タリーでの活動について不勉強な部分がありましたが、

雑誌委員長を仰せつかったこの１年間で自分自身がロー

タリアンとして様々な気付きを与えていただけたものと

思っています。改めて委員長に指名していただきました

林会長に感謝を申し上げます。

　ロータリーの友の紹介は、その時のメインプログラム

の進行状況に左右され、準備した原稿の一部しか紹介で

きないこともありましたが、毎回その核心部分には触れ

ることができたのではないかと思っています。発表の時

間も15分から10分へと短縮も図ることができましたの

で、今後の雑誌委員の皆様の負担軽減にも繋がるものと

思います。

　いずれにしても雑誌委員会はロータリアンとしての学

びを深める絶好のチャンスでありますので、次年度以降

委員を仰せつかる皆様は、ぜひ前向きに捉えて仕事に取

り組んでいただきたいと思います。

　最後に、１年間支えていただきました織副委員長と、

つたない話に最後までお付き合いただきました皆様方に

心からの感謝を申し上げ、退任の挨拶とさせていただき

ます。本当にありがうございました。

■クラブ会報・公共イメージ向上委員会

　斉藤　達也　委員長

　昨年度の副委員長を務めさせて

いただき、今年度は初めて委員長

を務めさせていただきました。会

報の作成は、会長挨拶、ゲストス

ピーチ、会員卓話、幹事報告などの例会の記録を正確に

わかりやすくお伝えしようと取り組んで参りました。月

曜日に例会があり、水曜日中には原稿を入稿するという

タイトなスケジュールの中、皆様にはデータでの原稿提

出にご協力いただきまして、誠にありがとうございまし

た。副委員長に関勇治さん、委員に田原さん、桑澤さん、

小林秀茂さんという体制でスタートし、初めての会報作

成ということで不安もあったかと思いますが、委員の皆

様のおかげで無事一年間を乗り切ることができました。

本当にありがとうございました。また、事務局の髙林さ

ん、田辺印刷さんにも大変お世話になりました。ありが

とうございました。

■飯島　幸宏　幹事

　林年度、幹事の大役をいただき

ました。本年度が始まる前、個人

的な事情があり林会長はじめとす

る会員の皆さんに「飯島に幹事が

務まるのか？」といったご心配をおかけし、今でも大変

申し訳なく思っています。

　前任の櫻井さんに教えをいただきましたが、今思うと

新会場を含め不安いっぱいのスタートでした。歴代の幹

事がされていたように例会の前週に事務局に赴き、例会

の準備等をしました。私の場合は木曜の午後一時間程度、

事務局に足を運んでいました。１年間で40回近く通った

計算になります。事務局の髙林さんには大いに助けてい

ただき、感謝しています。

　年間38回の例会での幹事報告、毎月月初の理事会の議

事録作成、地区大会をはじめとする地区事業、東信第２

G５クラブ合同で行った財団補助金事業、東近江ＲＣを

お迎えしたことなど沢山の経験をさせていただきまし

た。その都度私の隣には林会長がおられ、素早い決断力

で導いていただきました。私にとって本当に頼りになる

会長でした。

　また、何か問題等が発生した時には、経験豊富な諸先

輩方に対処方法をご教示いただき、なんとか切り抜けて



もきました。この場をお借りして会長はじめ先輩方に感

謝申し上げます。そして拙い私を支えていただいた役員・

理事、小委員長をはじめ全てのメンバーに感謝申し上げ

ます。ちょっぴりですがロータリーのことが分かったよ

うな気がしています。一年間本当にお世話になり、あり

がとうございました。

■林	　秀樹　会長

　思えば、２年10カ月ほど前、当時、

米津会長から、２年後の会長を打

診されたとき、大変悩みました。

家族会議を開き、仕事のスタッフ

にも相談しましたが、あまり良い返事は得られませんで

した。どうしようかと思いましたが、今までロータリー

の諸先輩方にお世話になってきたことを思い出し、何と

か引き受けることにしました。当時コロナ渦で、仕事

が激減しており、何とかなるかなと思っていましたが、

見通しが甘く、いろいろな方に大変なご迷惑をかけるこ

ととなってしまいましたが、何とかここまでたどり着く

ことができました。

　これはそれぞれの立場で任務を果たしてくれた役員

理事の皆様、また、積極的に参加してくれた上田ロータ

リーの会員の皆様、色々な事務をこなしてくれた髙林さん、

そして、全てにおいて、取り仕切ってくれた飯島幹事の

賜物だと思っております。

　各活動については、退任の挨拶で各担当の皆様から

ご報告がありましたので私は特別ご報告申し上げることは

在りませんが、みんな、各担当の方々に任せきりで自分

では何もしていません。

　エレクトになって、間もなく、会場変更の問題が持ち

上がり、今まで47年間会場としてお世話になってきた

「ささや」を出なければならなくなったことから始まり、

予期せぬことが度々起こりました。その都度、皆様方の

力を借りて何とか解決してきました。100％うまくいっ

たわけではございませんが、何とかやってきたことと思

います。

　伝統ある上田ロータリークラブの名を汚さぬようにとの

思いで努めてまいりました。力不足でしたが、やっと、

ここまでたどり着くことができました。

　しかし、心残りもございます。

　一つは、会長挨拶でロータリーの情報を皆様にお伝え

しようと思いましたが、自分の勉強不足からか、ロータ

リー用語がさっぱりわからず、皆様にお話しすることが

できませんでした。

　もう一つは、会員数を増やすことができなかったこと

です。楽しいロータリー活動という目標を掲げたにも

かかわらず、うまくいきませんでした。

　その他にも、数えあげたらきりがありません。つくづく、

自分の力不足を痛感した次第です。

　来月から、金子年度に引き継ぎますが、自分が至らな

かった面を何とか挽回していただければと願っています。

［会長・幹事バッジの交換式］

◆会長バッジ交換

◆幹事バッジ交換

［幹事報告］	 飯島　幸宏　幹事

１．地区事務所

　　	ロータリー財団寄付明細表

（2024年５月）

　　米山記念奨学会

　　　①寄付金納入明細総合表（2024年５月）

　　　②寄付金納入明細表（2024年５月）

　　　③表彰一覧（2024年５月）

　　　④寄付金傾向（2024年５月）

２．須坂ＲＣ

　　事務局員変更のお知らせ



［ニコニコBOX］	 成澤　厚　委員長

　飯島幸宏さん　出田行徳さん

伊藤典夫さん　内河利夫さん　小熊

直人さん　小幡晃大さん　金子良夫

さん　上島孝雄さん　柄澤章司さん

木内孝信さん　木本昂さん　窪田秀徳さん　小山宏幸さん

斉藤達也さん　酒井喜雄さん　酒巻弘さん　佐藤倫さん

島田甲子雄さん　島田太一さん　高橋鼓さん　田邉

利江子さん　田原謙治さん　土屋勝浩さん　成澤厚さん

林秀樹さん　藤森幸路さん　布施修一郎さん　保科茂久

さん　三井英和さん　宮川泰さん　栁澤日出男さん　柳澤

雄次郎さん　湯田勝己さん　横沢泰男さん

本日喜投額　34名			￥ 53,000

												累　計	　　　		￥1,818,500

［例会の記録］

司会：保科　茂久　会場・出席委員

斉唱：ロータリーソング「四季の歌「夏」」

●ＲＩ日本事務局よりポールハリスフェローピンバッジ贈呈

●退会の挨拶と記念品贈呈

●役員退任挨拶　●会長挨拶　●幹事報告

●会長・幹事バッジの交換式　●懇親会

［ラッキー賞］

　斉藤　達也さん

　（滋野　眞さんより、雪中梅）

［出席報告］	 保科　茂久　会場・出席委員

［次回例会予定］

　７月８日㈪　役員・理事・小委員長就任挨拶

（７月１日発行）

【会報担当】　桑澤　俊恵　会報委員

本日 前々回
（6/10）

会 員 数 55 55

出席ベース 51 53

出 席 者 数 40 40
出 席 免 除（b）
（　）内は出席者数

5（0） 5（3）

出 席 免 除（a） 0 0
メークアップ
（ ）内 は Make	up 後

2（42）
コロナ欠席1

出 席 率 82.00 81.13

乾杯
島田　甲子雄さん

乾杯
島田　甲子雄さん

司会
小林　浩太郎さん

司会
小林　浩太郎さん

開会の挨拶
林　秀樹さん
開会の挨拶
林　秀樹さん

懇親会の様子

締めの挨拶
金子　良夫さん
締めの挨拶

金子　良夫さん


